

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA


PRECIOS DE SUSCRIPCION
En la capital: un mes, UNA peseta; trimestre, 3
Fuera: trimestre, 4'50
ÚNICO PUNTO DE SUSCRIPCION
Calle Miñana, 7 y 9.-Valencia
Año XXXVIII.-Núm. 16.257

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia
Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta

CUATRO EDICIONES DIARIAS
Tres para fuera y una para la capital
Servicio telegráfico y telefónico ilimitado
Remitidos y esquelas mortuorias á precios convencionales.

VALENCIA VIERNES 19 FEBRERO 1915

Oficinas: Miñana, 7 y 9




D. O. M.

EL DOCTOR MOLINER

que vive y vivirá en la memoria de los buenos, que ha dejado incrustaciones de ingenio en el alma valenciana y ha derivado corrientes de beneficencia y de amor hacia los desiertos de la pobreza y de la desgracia, pide por caridad las plegarias de los creyentes y los sufragos de los católicos.

La familia, amigos y admiradores, con las autoridades y el pueblo valenciano, congregados mañana á las diez y media en la iglesia de las Escuelas-Pías en manifestación de duelo, elevarán sus preces en sufrago del finado ante las aras del Sacrificio Redentor, la grandeza austera de la liturgia, el esplendor imponente de la partitura de Esclava y la elocuencia arrebatadora del P. Calasanz Rabaza.

El Excmo. y Rvdmo. señor Arzobispo de Valencia se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.



LA SEÑORA

Doña María Salvá Giménez DE AMAT

ha fallecido á las cuatro de la tarde de hoy

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad R. I. P.

su director espiritual, viudo don Julio Amat, padres don Gonzalo y doña Carmen, madre política, hermanos, hermanos políticos, tíos, sobrinos y demás parientes participaban á sus amigos tan irreparable pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan á la misa de cuerpo íntegro lo que se celebrará mañana, á las diez y media, en la parroquia de San Andrés y acto seguido á la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, Nave, 12, á la plaza de San Agustín, en donde se despedirá el duelo.

El mismo día y ocho siguientes se rezará el Santo Rosario en la capilla de la Virgen de Nuestra Señora de los Desamparados, de la indicada parroquia, á las cinco y media de la tarde, á intención de la finada.

Se suplica no asistan coches.

Noticias de la guerra

EL BLOQUEO DE LAS COSTAS INGLESA

Dice un telegrama de Copenhague: "El Kaiser llegará hoy á Cuxhaven para presenciar el bloqueo."

El Almirantazgo alemán ha ordenado que sus buques destruyan, sin contemplación alguna, á todo buque mercante de país neutral que encuentren navegando en la zona marítima de guerra."

Despachos de origen francés dicen que aunque con toda solemnidad Alemania ha anunciado su propósito, Inglaterra ni ninguna de sus aliadas siente preocupación ni se intimida por ello, aprestándose á defenderse de la piratería germánica. Esta ha comenzado ya realmente á dar señales; primero con el ataque por un submarino de un buque carbonero inglés; después con el llevado á cabo contra el vapor "Ville de Lille", y últimamente con el intento de agresión, no consumado, contra un vapor noruego.

La prensa inglesa no se muestra temerosa de los ataques de los alemanes, y protesta, sin embargo, de esta conducta, contestando á la alemana en términos de indolencia.

Dicen de Londres que la Asociación de Marineros Mercantes ingleses de Liverpool ha enviado un mensaje á lord Churchill, asegurando que la marina mercante inglesa no siente la menor inquietud por las amenazas lanzadas por Alemania respecto al bloqueo, y añade que lo único que sienten los marineros mercantes ingleses es no encontrarse en condiciones de poder usar represalias.

Un corresponsal de los Estados Unidos en Berlín da cuenta de la entrevista verificada hace poco entre el almirante alemán Dehude y el mayor Gerard, representante de Norte América. El almirante alemán dijo que el hecho de haber cortado Inglaterra toda comunicación á Alemania, había hecho llegar á un estado difícilísimo la situación económica del país germano, y había determinado que escasearan los viveres y los recursos más necesarios, y que contra esto, Alemania habíase decidido á usar de procedimientos que obligaran á Inglaterra á pedir la paz.

"L'Echo de Paris" inserta un telegrama de Milán en que se extractan las últimas declaraciones hechas por el conde de Bernstorff, embajador de Alemania en los Estados Unidos.

Este diplomático ha declarado, hablando del bloqueo de las costas inglesas, que su gobierno aceptaría un arreglo sobre la base de que los aliados permitan, durante el próximo mes, el libre acceso de buques procedentes de los Estados Unidos á los puertos germánicos, con cargamento de productos alimenticios destinados á la población civil. Alemania, en ese caso, suspendería el bloqueo y permitiría la llegada de buques mercantes á los puertos ingleses.

LA VICTORIA ALEMANA EN RUSIA.

—UN TELEGRAMA DEL KAISER

Un despacho de Berlín comunica que el canciller ha recibido un telegrama muy expresivo del Emperador, mostrando su contento por el éxito obtenido por los alemanes, en la lucha invernal en la región de los Lagos.

Elogia el Kaiser á las tropas y al alto mando, afirmando que desde los soldados más viejos hasta los más jóvenes, han sabido batirse heroicamente, sacrificándose por su patria, luchando con verdadero heroísmo como veteranos, á pesar de que la nieve cubría los caminos y de que el enemigo mostraba una gran tenacidad.

"Pero mi satisfacción—añade—ha amenguado mucho al ver estos distritos que han permanecido varias semanas en poder del enemigo y han sufrido todo el horror de su dominación. Los enemigos han devastado completamente estas regiones, y en su retirada no han dejado de incendiar ni una casa ni un pajar. Estoy de acuerdo con todo alemán en que es preciso hacer cuanto sea posible para conseguir que en breve plazo renazcan estas regiones á una nueva vida y que vuelvan á levantarse sobre estas ruinas con todo su esplendor las hermosas ciudades destruidas."

Termina el Emperador su despacho felicitándose del admirable estado de las tropas recientemente instruidas.

OFICIAL DE ALEMANIA

El gran cuartel general alemán afirma que siguen sin éxito los ataques de los aliados en todo el frente alemán.

"En el camino de Arrás á Lille la lucha fue muy empeñada, consiguiendo los ingleses apoderarse de una trinchera alemana.

En Reims los franceses fueron rechazados con gran energía por nuestras fuerzas, que aumentaron el número de prisioneros enemigos y causaron grandes pérdidas á los aliados.

Al Oeste de Perthes, en la Champaña, también fueron rechazados los franceses, quienes dejaron en nuestro poder 11 oficiales y 795 soldados, incluyendo en esta cifra los prisioneros hechos ayer.

También los ataques franceses en otros puntos fracasaron por completo.

De la guerra en Oriente hay noticias de que consiguieron nuestras armas un gran éxito sobre los rusos en Doucnielles y al Este de Taugorog (Rusia).

Al Noroeste de Grodno se entabló una lucha de persecución, sin éxito para el enemigo.

Las presas obtenidas por nuestras tropas últimamente en la Prusia Oriental ascienden á 64.000 prisioneros, 71 cañones, 100 ametralladoras, tres trenes hospitales, varios aeroplanos, 150 carros de municiones, numerosos reflectores y muchos carruajes cargados y surtidos."

COMUNICADOS OFICIALES DE FRANCIA

El comunicado de las cuatro de la tarde dice así:

"Desde el mar al Oise la artillería francesa ha dispersado á numerosos contingentes enemigos, haciendo estallar varios carros de municiones y destruyendo varias trincheras.

Al Norte de Arras (Noroeste de Raclincourt), los franceses se apoderaron de dos líneas de trincheras alemanas, rechazando dos violentos contraataques. Los alemanes perdieron varios prisioneros, un minenwerfer y varios centenares de bombas.

En la región de Boureuilles los franceses han hecho ligeros progresos en la vertiente 263.

Cerca de Tour, de Paris, fué rechazado un violento ataque alemán."

El comunicado oficial francés de las once de la noche dice que la jornada del día 18 ha sido no menos favorable que las anteriores á las armas de los aliados.

"Desde el mar al Aisne continuó el fuego de cañón, y cerca de Rovincourt los franceses rechazaron cuatro contraataques consecutivos de los alemanes, dirigidos contra las trincheras perdidas por los mismos el día 17.

Sobre el campo de batalla fueron recogidos los cadáveres de más de 100 enemigos, entre ellos los de varios oficiales.

Las noticias que se reciben de la Champagne y de Soissons dicen que el enemigo fué rechazado, retirándose con numerosas bajas.

Finalmente, dice el comunicado que en los demás puntos del frente han sido derrotados los enemigos."

LA GUERRA POR LOS AIRES

Enviados con la misión de atacar los puntos que ofrecen importancia militar, evitando arrojar sus bombas sobre las casas particulares, 40 aeroplanos é hidroaviones de la sección naval de aviación británica han bombardeado Ostende, Middelkeske, Ghistel y Zeebruges, con el fin de continuar las operaciones emprendidas recientemente en la misma región.

Se arrojaron bombas sobre las grandes baterías establecidas al Este y al Oeste del puerto de Ostende, sobre las posiciones de la artillería en Middelkerke, sobre el camino de Ostende á Ghistel y sobre el anclaje de Zeebruges, con objeto de ensanchar la brecha abierta en los precedentes ataques en las esclusas de Zeebruges, sobre varias embarcaciones frente á Beaukerbergh y sobre una barcaza frente á Zeebruges.

Ocho aeroplanos franceses cooperaron al raid de los aviones británicos, atacando vigorosamente el aerodromo de Ghistel, lo que impidió á los aeroplanos alemanes el cortar la retirada á los aviadores británicos.

El raid dió buen resultado.

LA LABOR DE LOS "ZEPPELINES"

Un despacho de Copenhague anuncia que dos "zeppelines" estuvieron manobrando ayer al Oeste de la isla Fanoe.

Al poco tiempo se dirigieron hacia el Norte para regresar á Intartars.

Después uno de ellos tomó tierra bruscamente en la mencionada isla.

La tripulación del dirigible estaba formada por 14 hombres, que fueron internados en Norev, población dinamarquesa.

Un destacamento de soldados se encargó de custodiar los restos del "zeppelin".

Los tripulantes han dado explicaciones sobre lo ocurrido al aerostato.

Tuvieron que tomar tierra á toda prisa por haberse incendiado el dirigible.

En otro telegrama de la capital de Dinamarca se atribuye á los oficiales del dirigible la declaración de que se dedicaban á vigilar el mar del Norte, cuando se produjo una avería á bordo.

Obligados á consecuencia de ella á bajar á tierra, poco antes de tocar ésta incendiaron el aparato á fin de evitar que pasara á ser propiedad del gobierno dinamarqués.

NOTICIA SENSACIONAL

Se ha recibido un telegrama de Nueva York que dice que en los Estados Unidos aumenta la agitación contra Alemania. En los círculos políticos se considera inevitable la intervención de los norteamericanos en la actual contienda europea á favor de los aliados. La noticia ha causado enorme sensación.

EL REY ALBERTO

Noticias del frente belga dicen que el Rey Alberto tomó parte el sábado por la mañana en un reconocimiento aéreo por encima de las líneas alemanas.

El Rey de los belgas tomó asiento en un biplano militar de su ejército, contra el cual hicieron fuego los alemanes, sin alcanzarlo.

El reconocimiento efectuado por el Rey Alberto duró una hora.

SIMPATIAS DE LOS ITALIANOS POR LOS ALIADOS

Un despacho de Roma dice que las autoridades tuvieron noticia de que se estaba organizando una manifestación antineutralista. A fin de que no se llevara á cabo, las autoridades adoptaron las necesarias medidas, pero no pudieron evitar que un grupo numeroso se presentara delante de las Cámaras, dando vivas á los países aliados.

La Policía intervino, dando varias cargas y originándose las consiguientes carreras y sustos.

Resultaron gran número de heridos y contusos, practicándose muchas detenciones.

comparar se podían. Unos ojos negros que decían de los quereres buenos, brillaban en la su carita linda como chipistas de diamante, y la grana de sus labios, al desahucarse en divinas sonrisas, ver dejaban la albuza de sus dientes quiméricos.

De nombre diz que se llamaba Leonor.

Fama tal adquirió su hermosura, que de las más remotas é ignoradas tierras venían príncipes ricos y poderosos, atraídos por tanta alabanza, y los trovadores desgranaban en su honor las más delicadas canciones del amor de aquellos remotos tiempos.

Con más curiosidad que atención escuchábalos la princesina, no teniendo la más leve sonrisa ni la más nimia cantidad del su agraciado para el que deciale de su belleza.

Frecuentemente llegaban de las feraces regiones flamencas aventureros del amor, deseosos en gran manera de admirarla, no siendo jamás la fatiga del mucho caminar, como de modo semejante las privaciones, para el decir de las ansias de su alma joven y apasionada, antes que la naturaleza quedase sin luz al apagarse sus últimos fuegos en el caso.

Así ocurría que venían constantemente nuevos pretendientes al su amor no comprendido, y el trovador seguía dirigiéndola sus composiciones más floridas y las más gratas armonías de la bandurria provenzal, mientras estática, indiferente, dejaba ver su rubia cabecita por entre las almenas grises del feudal castillo.

Desahucianse los días para bañarse en la plata de la noche, y con el corazón roto y su fantasía desengañada, marchaban muy tristes hacia la tierra del Sol, al propio tiempo que ella, como estatua de duro mármol, fabricada sin estereotiparse en sus labios la sonrisa que pregonó la fama, veíalos marchar todas las tardes cuando Febo escondía su faz rojiza y esférica en la lejana serranía.

Y así diz que fueron muchos los que con esperanza vinieron, y sin esperanza se marcharon, llevando la enorme pena de su ilusión desvanecida.

Pero en primavera debió ser, pues cantaban locuelos los pajarillos en las frondas próximas, y los arroyos, en su parla de cristal, al deslizarse por la esmeralda de los campos, que competir quieren con el zafir purísimo de los cielos, cuando la princesina Leonor, la princesina desdenosa, la del helado corazón, en el más alto torreón, fijos sus ojillos en el ámpio horizonte, sintiéndose acogojada, quiso escuchar las delicadas notas de un nuevo trovador, que nunca volvió á aparecer; púsose pálida, suspiró melancólica, y lloró, lloró, mostrando su cara, que jamás se inmutaba, el dolor inmenso de su amor no comprendido, en aquella tarde solenne, majestuosa, que, como en otras, Febo tornaba á ocultar su faz rojiza en la lejana serranía...

Y he aquí cómo, no sintiendo el amor cuando el amor vino, sintiéndose después enamorada, y su amor no correspondido.

La carcajada de mi amigo me estremeció, porque fué enorme, rigida como un trallazo, y yo, con el sueño, amarillento y arrugado pergamino entre mis manos, semejando una hoja seca, quedé pensativo, con la vista fija en los últimos renglones de la pequeña historia de amor, hasta que un griterío loco, desenfundado, de máscaras, vino á sacarme de mi arrobamiento aquel día carnavalesco, y que, como mi amigo, burliábase con risas hipócritas del amor, para llorar después, seguramente, de un amor que al suyo, como el soñaría, como deseara, no atendió...

TEOFILO PEREZ.
Valencia febrero 1915.

Exploradores valencianos

Ayer, á las siete de la tarde, en la Universidad, dió una conferencia á los exploradores valencianos el ilustrado abogado don Evaristo Crespo Baixauli, el cual, en términos bellos y elocuentes, disertó sobre la "Educación de la voluntad".

Primero hizo una extensa definición del hombre activo y del hombre perezoso; ensalzó las virtudes de aquél y recriminó los vicios de éste, describiendo con la mayor claridad el retroceso que ocasionan el progreso de la humanidad estos seres inactivos, sin ideal y sin voluntad firme.

Expuso el sinnúmero de beneficios que reporta al hombre el amor al estudio y al trabajo, así como también habló de la virtud, que ennoblece y dignifica á los seres que la practican. Trató también de los útiles que son al mundo los hombres que poseen una voluntad férrea. Luego demostró con toda evidencia que de la voluntad depende principalmente el éxito en las empresas, y que por ello se llega á la conquista del ideal soñado, por lo cual hizo patente la necesidad de educar la voluntad con el mayor cuidado posible.

Terminó diciendo que la grandeza y prosperidad de las naciones está en relación directa con la fuerza de voluntad de sus ciudadanos; y aprovechó esta ocasión para recomendar á los exploradores el fiel cumplimiento del Código de la institución, con el fin de hacer hombres conscientes y perfectos ciudadanos, que luchen sin tregua el día de mañana por el engrandecimiento de España.

Al finalizar el conferenciante le tributaron un nutrido aplauso todos los oyentes.

Los funerales por el Dr. Moliner

A juzgar por los preparativos, revestirán inusitada solemnidad las exequias fúnebres que los amigos del doctor Moliner le dedican mañana, en la iglesia de las Escuelas Pías.

El templo y las puertas del mismo estarán severamente enlutadas.

Se ejecutará la gran misa y responso de Esclava, bajo la batuta del inspirado maestro profesor de la Normal, señor Aldás, quien, con la Escolanía Pompiliiana, de la que es director, se ofrecieron desinteresadamente á prestar su concurso.

Con igual desprendimiento tomarán parte el notable maestro Lamberto Alonso, el contrato de la Catedral señor Sastre, los bajos señores Dominguez y Flors y el tiple Jesús Canales, secundados todos por las capillas de música del Colegio del Patriarca y de la Catedral.

En la orquesta tomarán parte, entre otros distinguidos profesores, los señores Monzonis, Sánchez, Navarro, Casademunt, Gasent y Tárrega.

Aunque no se han hecho invitaciones especiales, los amigos del doctor Moliner, que han organizado este piadoso homenaje, nos ruegan digamos que se den por invitadas las autoridades, diputados á Cortes, compañeros del finado, profesores y corporaciones, pues la espontaneidad en estos casos es más de agradecer.

En la misa oficiará el M. R. P. Antonio Tarín, existiente general de los Escolapios, y probablemente entonará el responso el dignísimo señor Arzobispo.

Con objeto de aprovechar lo más posible la espaciosa nave de la iglesia, se prescinde del título, propio en estos casos, y el responso se rezará desde el Presbiterio.

Las autoridades y las familias de los amigos del doctor Moliner entrarán por la puerta que da acceso al Colegio, y los caballeros pueden utilizar las tribunas de la iglesia.

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA se une á los amigos del inolvidable doctor y eleva, con ellos, las plegarias por el eterno descanso de su alma. E. P. D.

NIMEDADES De la manía reinante

Un pelmazo insoportable, que hace chistes que merecen cadena perpétua, ayer me aseguraba que tiene un error su calendario, pues, revisando las siete semanas de la Cuaresma, leyó en gruesos caracteres: VIERNES, AYUNO.

Y él dice que enmendar esto se debe ya que es un error muy grave, porque no hay uno, que hay siete.

GIRARD.

La voz de los predicadores

Pasaron los días de loca alegría y llegaron los días de la Cuaresma con sus severas ceremonias religiosas, en ningún templo tan solemnes como en la Catedral. Hoy, primer viernes de Cuaresma, las amplias naves del sagrado recinto han cobijado á extraordinario número de fieles, que con gran recogimiento han asistido á los oficios.

Es antigua costumbre que ocupe la Sagrada Catedral de la Metropolitana Basílica, cada miércoles y viernes, uno de los predicadores encargados de los sermones en las parroquias durante la Cuaresma, y hoy le ha correspondido tal honor al reverendo padre Luis Urbano, de la Orden de Santo Domingo, cuaresmero de San Martín.

"Perdona á tus enemigos, perdona, las injurias" (San Mateo). Este ha sido el tema desarrollado por el ilustre dominico, quien ha comenzado hablando del odio que sienten los seres humanos, hasta el punto de llegar á constituir una ley natural. Antiguamente luchaban los hombres con furor (cita hechos y datos), no perdonaban, triunfaban la venganza, y hoy decimos que los tiempos han cambiado, que todos so-

Se notan muchos catarros, toses y ronqueras con este tiempo. Usen las PASTILLAS CRESCO y nos agradecerán el consejo. Saben bien y cuestan pesetas 1'50, en todas las farmacias.

A los propietarios

Libritos de cien hojas de recibos talonarios para el pago de alquileres. De venta en la administración de este periódico, al precio de una peseta.

CRONICA

Madrid 18.

La fortuna nos acompañó esta vez en nuestros augurios respecto á la cuestión de la reapertura de Cortes. De lo que tenemos buen cuidado de no equivocarnos, porque en estas cosas de la política nada tiene jamás la llave guardadora de los secretos del porvenir, y es moneda más corriente la de errar que la de predecir, con fortuna, acontecimientos futuros.

En nuestra política hay, como en todas, mucho de comedia, y para darse cuenta exacta en todo momento del papel que cada personaje representa en la farsa, hace falta muy buena vista, olfato muy despierto, y aún así, puede uno equivocarse. No hace mucho, cuando nosotros notamos el cambio rápido de criterio en Romanos, que un día decía que las Cortes debían estar cerradas y hablaba de cartuchos, de mechas y de explosivos—verdaderamente catastrófico,—pensamos: "Ahora es cuando creemos que las Cortes no funcionarán después de Carnaval". Por qué pensamos y escribimos así...? Coartados... Y acertamos. ¿Por qué? "Suerte que tie uno", que diría el torero de "Las pecedoras".

Quizá la razón de esto estará en la realidad de la frase clásica: "Antes se coge á un embustero que á un cojo". Porque si así es á quien reina las dos cualidades no debe ser obra de Romanos alcanzarlo. Y á esta Romanos diabólico, á fuerza de vivir en perpetua diablura, se le va viendo el juego muy claro, á poco que se fije uno.

Hubo en los comentaristas muchos momentos de duda. No hace muchos días, nos acordamos si el penúltimo que funcionaron las Cortes se volvían á abrir después de Carnaval. Y todavía anteaer decían muchos: "Y otra vez al Parlamento". Nosotros escribimos el día 15: "Habrá que escribir en los periódicos y broncos la frase de Romanos: naval será el cierre del Parlamento". Y añadíamos: "Por ahora parece que nadie tiene

